









# Audiencia

La vista de hoy

Esta mañana, a las once se ha celebrado la vista en juicio oral y público de la causa instruida contra Antonio Salvá Monserrat, acusado del delito de robo.

Ha sostenido la acusación el fiscal señor Docavo. De la defensa del procesado se ha encargado el abogado don Antonio Moncada.

El fiscal en sus conclusiones provisionales acusa al procesado de haber escalado en la noche del 14 al 15 de mayo último una pared introduciéndose por el hueco de una ventana en la morada que en San Agustín posee don Juan Nadal, rompiendo para ello las persianas y la reja y una vez en el interior se apoderó de un impermeable, un traje, un toledo de lona, una camisa, dos pañuelos, una máquina de afeitar y dos pastillas de jabón, valorado todo en 47 pesetas 25 céntimos, y en 15 pesetas los desperfectos causados.

Por todo ello pide el fiscal la pena de 1 año 8 meses y 1 día de prisión, y pago de lo robado y desperfectos.

Después de constituida la Sala, se ha procedido al examen del procesado, quien ha negado que hubiera cometido el robo, diciendo que si tenía las prendas robadas fué porque se las dió para vender un joven en el paseo de Sagrera.

Terminado el examen del procesado ha declarado el perjudicado Juan Nadal, quien dice, que no tenía sospechas del procesado, de quien era amigo por ser pariente de su mujer, pero que no le trataba mucho y que le encontró veces y que también iba a buscar agua a su casa.

Después de la declaración de este testigo, ha empezado su informe el teniente fiscal relutando el suceso y extendiéndose en otras manifestaciones, para demostrar la culpabilidad del procesado, el cual es reincidente, y terminó pidiendo que se le impongan las penas ya mencionadas en sus conclusiones provisionales.

El abogado defensor en su informe dice que no existe ninguna prueba de la culpabilidad de su defendido, y que si no fuera por la reincidencia el fiscal no hubiera encontrado ninguna demostración para la culpabilidad del procesado.

Termina diciendo que su defendido no es el autor del robo de que se le acusa y solicita de la Sala que le absuelva libremente.

El Presidente ha declarado el juicio concluso para sentencia.

## Sentencia

Se ha declarado sentencia en la causa instruida contra Juan Barceló, por homicidio y por ella se absuelve libremente al procesado declarando las costas de oficio.

## Señalamiento

Para el próximo lunes está señalada la vista en juicio oral y público de la causa instruida por el Juzgado de la Catedral contra Antonio Martorell, acusado del delito de daños.

Sostendrá la acusación el teniente fiscal señor Prada. De la defensa del procesado se encargará el abogado señor Barceló y Caimari.

## Serpentinas

Ptas. 15'50 millar

Librería de José Tous.—P. de Cort.

## Deportivas

### Los partidos de mañana

Cuatro encuentros de campeonato se juegan mañana en nuestra isla y salvo el correspondiente al grupo D de la segunda categoría, los otros encierran un interés grandísimo, habiendo despertado inmensa expectación.

Los partidos Alfonso-Baleares que por la mañana y por la tarde deben jugarse en el campo de Buenos Aires constituirán el clou del actual campeonato, de un modo especial el correspondiente a los primeros equipos.

En días anteriores nos hemos ocupado extensamente del gran acontecimiento de mañana, no siendo necesario insistir más sobre el particular.

Ahora lo que sí queremos recalcar en vísperas del gran partido es que precisa que los dos equipos pongan de su parte cuanto sea necesario para evitar que su conducta pueda motivar alteración del orden público, que tanto desdice de la cultura del pueblo palmesano.

El árbitro catalán que haya designado debe poner no menos parte en lograr que la lucha se deslice en el terreno que los reglamentos permiten, adoptando para lograrlo cuantas precauciones crea conveniente.

Por último, de nuestras primeras autoridades hay que esperar tomen las medidas necesarias para mantener en todo momento el orden y garantizar la seguridad personal de quienes van a los campos a presenciar el fútbol, ese hermoso deporte británico.

Y que no se diga que no pedimos todas las garantías necesarias, por aquel dicho popular «vale más prevenir que curar» y que aplicado en este caso puede traducirse diciendo: «mejor es evitar las alteraciones del orden que no tener después que lamentarlas».

En Inca se celebra el partido Constanza-Manacor, encuentro de sumo interés para la clasificación de los dos equipos en el campeonato, además de despertar siempre gran interés por la rivalidad de antiguo entre *manacorenses* e *inquenses*.

En Alaró juegan Isleño y Petra, encuentro que en los respectivos pueblos despierta algún interés.

### El Libertad a Binisalem

Mañana domingo se desplazará a Binisalem el primer equipo del Libertad, para enfrentarse al primer *one* del Iberic.

Para los partidarios de estos equipos, ante la proximidad finales del campeonato de Mallorca de segunda categoría, el encuentro del domingo encierra gran interés.

### La Directiva del Libertad.

En la Junta general celebrada el pasado día 11 quedó elegida para regir los destinos de esta novel y pujante sociedad, la siguiente Junta Directiva:

Presidente: Don José A. Segura.  
Vice-Presidente: Don Jaime Cortés.  
Vice-Secretario: Don Juan Luis (interino.)

Tesorero: Don Francisco Segura.  
Contador: Don Francisco Forteza.  
Vocales: Don José Picó, don Mateo Miguel, don Antonio L. Durán, don Antonio Ruiz, don José Taronj, don Pablo Valls (interino), don Fernando Fuster y don Miguel Forteza.

### Nota oficiosa del Comité de Mallorca

Partidos de campeonato que deben celebrarse mañana domingo día 20 del actual.

#### Primera categoría

Alfonso XIII-Baleares (Reservas) a las diez de la mañana.

Alfonso XIII-Baleares (Primeros equipos) a las tres y media de la tarde.

Constanza-Manacor, a las tres y media de la tarde.

#### Segunda categoría

Isleño-Petra, a las tres y media de la tarde.

Nota.— Todos los anteriores encuentros se celebrarán en el campo de los Clubs citados en primer lugar.

## Gacetillas

EXTRAVIADO.— Se ha extraviado en la calle del Sindicato, desde el número 124 hasta la altura del 108; un prendedor de oro y brillantes.

A la persona que lo haya encontrado y quiera devolverlo a su dueña, en la misma calle n.º 124-2.º-1.ª, se le agradecerá y gratificará el hallazgo.

# Crédito Balear

CONVERSIÓN O REEMBOLSO

— DE —

## Obligaciones del Tesoro al 5 por 100

Las obligaciones del Tesoro que en virtud del Real Decreto del 16 del actual, no sean presentadas a la conversión en:

## Deuda al 5 por 100, amortizable, emisión 1927

a los tipos de:

87 por 100 emisión sujeta al impuesto de utilidades. y

99'50 por 100 emisión libre de dicho impuesto,

serán retiradas de la circulación desde el día 2 de Mayo próximo y reembolsadas en metálico por el Banco de España.

### LIBRE DE TODO GASTO

admitiremos los encargos de Conversión.

Para detalles dirigirse al Departamento de Bolsa del Crédito Balear.

MUSICA EN EL BORNE. — Programa que ejecutará la música del Regimiento de Infantería de Palma número 61 en el paseo del Borne desde las 12 a las 13 y media de mañana domingo.

I Marcha Catalana, «Lamote de Grignon.»

II Capricho andaluz, «Rucker».

III Fantasía de la ópera «Aida», «Verdi».

IV Marcha de Concierto. «Luna»

V P. D. La Verbena del Cristo, «Aceña».

LA MUNDIAL. — Se participa a los asegurados de tan importante y acreditada entidad que mañana domingo llegará en esta de Palma D. Bartolomé Fernandez, Jefe de sucursal de Barcelona para efectuar los pagos a los suscriptores que tengan terminados sus contratos.

Los pagos se abrirán el próximo lunes día 21 en el Hotel Alhambra desde las diez de la mañana en adelante.

Si quereis saborear el romántico estilo platónico, si gustais de sorprendentes aventuras de Capital de Mundo y hasta de la esplendorosa Isla de Mallorca leer

El Príncipe que no se casó y El soñar de un Bohemio

Originales de Casimiro Cervera-Puche

## MARITIMAS

ENTRADAS. — Esta mañana ha llegado procedente de Valencia el vapor correo «Jorge Juan», capitán don Mateo Seguí, con el pasaje, valija y carga.

Procedente de Mahón ha llegado el vapor correo «Bellver», capitán don Bartolomé Compañy, con el pasaje, valija y carga.

De Málaga con carga general ha llegado el pailebot «Isabel Vanrell» patrón don Sebastián Juaneda.

Con efectos ha llegado de Valencia el laud «Maria» patrón don Pelegrin Bernat.

De Ibiza ha llegado la balandra «Manuela Hernández», patrón don Bernardo Mari.

DESPACHADOS. — Esta noche a las nueve saldrá para Barcelona el vapor correo rápido «Rey Jaime I», capitán don Antonio Descallar, con el pasaje, valija y carga.

Para Barcelona y escalas saldrá el vapor «Manuel Espaliu», capitán don Gerardo Corpas, con cargamento de gasolina.

Para Castellón con lastre saldrá el vapor «Ibero», capitán don Guillermo Ostolozaga.

Para Barcelona con carga general saldrá el pailebot «Estela» patrón don Nicolás Compañy.

Para Vinaroz con lastre saldrá el laud «Pepita», patrón don Manuel Simó.

Para San Feliu de Guixols y escalas saldrá el pailebot «Jaime» pa-

trón don Martín Portella.

Para Castellón saldrá con carga general el pailebot «Canalejas» patrón don Juan B. Matas.

Mañana a las seis y media tarde saldrá con el pasaje, valija y carga el vapor correo «Jorge Juan» capitán don Mateo Seguí.

TIEMPO REINANTE.— En Palma, viento noreste flojito, mar llana, cielo nuboso.

En Alcudia.— Calma, mar llana, cielo cubierto.

En Andraitx. — Viento noreste flojo, mar marejadilla, cielo cubierto.

En Sóller.— Barómetro 761'2, termómetro 14'6, viento noroeste flojo, mar marejada, cielo cubierto.

En Ibiza.— Barómetro 762, termómetro 11, viento suroeste flojo, mar llana, cielo nuboso.

Vigía Bajoli. — Barómetro 761'5, termómetro 9 viento norte fresquito, mar marejadilla, cielo cubierto.



## De la Región

### IBIZA

Según nuestras noticias desde la llegada de don Victoriano Boned, comisionado, como se recordará por el Ayuntamiento cerca de «Obras y Suministros», para conocer la definitiva resolución de esta entidad sobre la canalización de nuestra fuente, vienen celebrándose repetidas reuniones de concejales con dicho señor, en relación con el asunto de referencia.

Hasta se da como probable la próxima llegada de un ingeniero catalán.

Dada la excepcional importancia de este asunto de las aguas, es de suponer que no tardará en conocer el público, de una manera cierta y oficial, lo referente al particular.

—Una empresa extranjera se propone venir a Ibiza para dedicarse a la pesca de la esponja.

—El sábado se reanudaron los trabajos para intentar poner a flote a la balandra de la matrícula de Palma nombrada *Porto-Pi*, que hace unas semanas embarrancó en el «Espar-dell».

Anteayer estuvieron allí el práctico señor Costa, el delegado de una compañía de Seguros señor Boned y el maestro de ribera señor Cardona; que es el que se ha encargado ahora de dirigir los trabajos de salvamento.

—Para asuntos relacionados con la zona polémica llegó de Palma el Coronel de Artillería y Gentilhombre de S. M. don Francisco León Garabito y el Comandante de P. M. don Julián G. García de la Torre.

Mucho celebraríamos desapareciera pronto la citada zona que siempre será un obstáculo para el ensanche de nuestra moderna población.

—En el puerto únicamente se hallan haciendo operaciones de carga y descarga varios veleros.

—Se está procediendo a un registro general al pallebot «Dolores Rodríguez» ultimamente adquirido por el comerciante don José Viñas.

—El sábado se dió principio en esta isla a la pesca de la langosta.

—Se encuentra enfermo de la epidemia reinante el ilustrado cura de San Francisco de Paula nuestro querido amigo don José Torres.

Deseamos recobre pronto la salud.

—Tenemos noticias de que la Compañía Nacional de Industrial del Tarragona ha establecido relaciones con la sociedad «Ebusus» para la construcción de un Hotel en esta isla.

### DESDE INDIOTERÍA

*Revista al Somaten del 8.º distrito*  
El pasado domingo día 13, se reunieron en este suburbio los Somatenistas del octavo distrito de Palma, objeto de pasar la revista anual alegórica.

Del barrio de Indiotería no faltó ninguno, ni tampoco del barrio de Establiments, demostrando una vez más el cariño que sienten sus afiliados a tan benemérita como indispensable institución.

A las quince, las fuerzas estaban formadas en el salón de clases de la Escuela Nacional de niños al frente de las cuales estaban los cabos de barrio don Mateo Carrió Villalonga, alcalde de barrio y propietario, don Juan Mir Manera, cabo de barrio de Establiments y propietario y el subcabo del barrio de Indiotería y propietario don Bernardo Sastre Viquer.

El subcabo del octavo distrito don Pedro Juan Horrach Puig, Maestro Nacional saludó a todos los reunidos en nombre del dignísimo señor coronel don Francisco González del Valle del cabo de partido señor Villalonga Olivar felicitando a los reunidos, por la prueba de virtud cívica que demostraban acudiendo al llamamiento con el arma, para cumplir con el reglamento de la Institución y dar a comprender a todos los ciudadanos que sois constantemente mensajeros de paz.

Se pasó revista y se explicó a los reunidos cuanto pudiera interesarles para cumplir con fidelidad su cometido.

### Café de compañerismo

Luego se reunieron en fraternal café de compañerismo obsequio de los señores Horrach Sastre y Carrió, brindando todos los presentes por la prosperidad y engrandecimiento de la Nación y por la paz lema sacrosanto de la institución.

Resultó un acto sumamente agradable, lleno de entusiasmo, serio y de un gran valor educativo social.

Recio.  
16 febrero de 1927.

### DE SINEU

## Centenario de Pestalozzi

Fiesta alegre, simpática, inesperada, resultó la celebrada anoche en la Escuela nacional de niños de esta villa, organizada por su entusiasta Maestro don Miguel Riera Perelló para conmemorar el Centenario del gran sabio y benemérito pedagogo Juan Enrique Pestalozzi. Concurrieron más de un centenar de alumnos de la clase diurna y de la de adultos y nutrida comisión de padres y madres de aquéllos: el vasto salón-escuela resultó insuficiente para tanta concurrencia, y tuvieron que ser habilitadas las dependencias contiguas, que también se llenaron por completo de amantes de la enseñanza.

La sala de clases aparecía decorada con refinado gusto artístico, prueba

patente de que nuestro estimado Maestro es un artista, y repleta de jóvenes que acuden diariamente a escuchar las explicaciones del infatigable Sr. Riera. Sólo un verdadero apóstol de la enseñanza puede mantener en constante asistencia, como sabe hacerlo nuestro Maestro nacional, afanosos de oír su palabra, a un tan crecido número de jóvenes de 14 a 24 años.

Breves palabras del Sr. Riera, escuchadas con religiosa atención, fueron bastantes para que la selecta concurrencia estuviera al corriente del motivo que había inducido a celebrar aquel acto.

El Sr. Maestro tenía a su derecha a don Martín Riumbau Lazcano, verdadero entusiasta de la Escuela, y a su izquierda al culto Secretario del Magnífico Ayuntamiento de esta villa don Juan Ferragut Ribas, antes que Secretario, Maestro.

Un frenético aplauso al levantarse el señor Ferragut obliga a éste a permanecer unos instantes en pie y sin poder dar comienzo a su discurso. Glosó magistralmente la vida y obras del célebre y combatido pedagogo Enrique Pestalozzi, y dió fin a su vibrante discurso con un llamamiento que hizo al señor Riera encaminado a conseguir que el acto que se celebraba fuera el prelude de una serie de otros similares que, con la ayuda de personas amantes de la enseñanza, podrían llevarse a cabo. Un prolongado aplauso coronó las palabras del orado.

Acto seguido hizo uso de la palabra el señor don Martín Riumbau Lazcano, poeta y publicista, poniendo de relieve la importancia de la enseñanza y abogando para que la labor del maestro sea completada por los padres, verdaderos responsables de la educación e instrucción de sus hijos. Fué muy aplaudido.

Levantóse de nuevo el señor Maestro y, en nombre de los alumnos y en el propio, dió las gracias a los señores antedichos, a quienes bastó una ligera indicación del señor Riera para honrar con su presencia y realizar con sus elevados conceptos tan importante velada, patentizando así sus ansias de contribuir en todo lo que sea educar e instruir a la juventud, verdadera esperanza de conseguir la formación de hombres conscientes y capacitados para lograr el engrandecimiento de la Patria.

Obsequiados los alumnos y demás asistentes al acto con pastas, cigarrillos y licores, galantemente cedidos por nuestro estimado Secretario, terminó el solemne acto, notándose en todos los semblantes la satisfacción y grato recuerdo que dejaba tan simpática fiesta.

18 de febrero de 1927.

### LA FILADORA

10 por 100 de descuento en todos los artículos.

LIRICO Próxima semana DEBUT

# Silvester Schaffer

La mayor atracción mundial

AUTOMOVILES

# CHRYSLER

TAN FINO COMO PUEDE EL DINERO

## SALON RIALTO

(NUEVA EMPRESA)

Mañana Domingo día 20, a las 3 y media tarde

# ¡Oh, Mujeres, Mujeres...!

Inmensa producción de lujo, por Grace Darmont y Wyndham Standing

# ¡CASATE TOM!

Magnífica comedia americana Admirable creación de Tomás Mehigan y Lila Lee

Precios populares: Entrada y butaca, 0'60. ptas.  
Entrada general. 0'25 pesetas.

Jueves próximo: EL PRECIO DE LA VANIDAD, comedia dramática de ambiente mundano interpretada por Anna Q. Nilson Lucilile Rickson y Stuart Holme.



